

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Detenido en Londres, el único comunista miembro del Parlamento inglés

Londres.—Fue arrestado Shapurji Saklatvala, único comunista miembro del Parlamento, por acusarse de haber pronunciado un discurso sedicioso en Hyde Park.

Fue instruido de cargos en el prescinto de Bow Street, citado para nueva comparecencia y prestó garantías de que se mantendría pacífico.

Durante la diligencia el Fiscal acusador leyó extractos del discurso que pronunció Saklatvala en Hyde Park, los cuales fueron tomados por un policía taquígrafo. Se alegó que dijo, en parte:

Vimos un camión lleno de Camisas Negras (fascistas) en la calle Oxford y no se podía ver otra cosa que banderis inglesas. La bandera inglesa desde hace cientos de años no protege nada más que a tontos y pillos.

Sobemos que se preparan para combatirnos. Sabemos que se preparan para matarnos. Se preparan para lanzar bombas.

Otro extracto del discurso pronunciado por el comunista miembro del Parlamento, que fue leído por el fiscal acusador era:

Queremos decirle a los muchachos del ejército que deben rebelarse ahora y negarse de pelear. Quiero que todos los muchachos de la marina marchen detrás de todas las amas de casas inglesas cuando ellas

salgan a comprar alimentos, y quiero que el ejército y la marina realmente protejan al pueblo en vez de a los pillos y ladrones de las clases adineradas.

El acusador dijo que confiaba en estas últimas declaraciones como fundamento que probaría que Saklatvala incitó a las fuerzas armadas de la nación para que no cumplirían con su deber.

La viuda del policía asesinado P. E. Milton presta declaración

New York.—En la sesión del juicio contra el ladrón de aparatos de radio y asesino de Paul E. Milton compareció la verdadera víctima la viuda del policía Arthur Kenny cuya carrera cortó bruscamente la bala del asesino Milton.

El interrogatorio fue muy breve para no torturarla. La joven contestó con voz apenas audible, pero la impresión que causó en el jurado fue tal que indudablemente se dejará sentir a la hora de dictar el veredicto.

La Universidad de Yale otorga su premio de pintura A. D. Keller

[New York.—Dianne Keller, joven estudiante de la Universidad de Yale, recibió por unanimidad del Jurado, el Premio de Roma, de pintura. El premio de escultura le fue otorgado al joven Joseph Kiselewsky.

Premian el heroísmo del noruego Michalsen

Washington.—La comisión de Relaciones Exteriores del Senado americano acordó premiar el heroísmo de Teodoro Michaelson, un marino noruego que salvó las vidas de 43 ciudadanos de los Estados Unidos.

El Comité informó favorablemente un proyecto donando cinco mil pesos a Michaelson, quien rescató a 43 de los 52 americanos que estaban a bordo del vapor Luckenbach, el que fue torpedeado frente a las costas francesas en 1917.

Una muchacha muere de los efectos de bombas lacrimosas

Seranton Pa.—Una muchacha de quince años de edad, llamada Julia Sanko, murió de los efectos de unas bombas lacrimosas arrojadas en su celda.

Julia Sanko se hallaba en la cárcel celular de esta población. El pasado lunes, sufrió un ataque de histerismo. Gritó, pateó, hizo estremecer los barrotes de la ventana.

Uno de los guardas, George Benore, tiró unas cuantas bombas dentro de su celda «para tranquilizarla». Evidentemente lo logró, pero la pobre muchacha murió tanto de los efectos del gas, como del susto recibido.

El Alcalde de la cárcel declaró que las bombas no habían tenido nada que ver con la muerte de la joven Sanko.

Padece de monomanía religiosa la agresora de Benito Mussolini

Roma.—El famoso alienista doctor Enrico Ferri, ha sido nombrado para reconocer a la irlandesa Violet Albina Gibson, autora de la agresión al Primer Ministro Mussolini.

Varios especialistas habían coincidido con él, asegurando que se trata de una monomaniaca religiosa a quien debe confinarse en un manicomio, por ser irresponsable.

Existe en Brooklyn una gigantesca banda que trafica en morfina

New York.—El Fiscal Auxiliar del Distrito, Walter E. Schiel denunció el hecho de que han sido distribuidas por los Estados del Sur varios cientos de libras de morfina por una organización gigantesca cuya oficina central radica en Brooklyn.

Aparición de una ballena en una playa cubana

Jaguey Grande, Matanzas.—La playa de San Buenaventura, en la costa de esta provincia, está siendo muy visitada por personas que de toda la República vienen y se trasladan a dicho lugar en el ferrocarril del Central Australia para contemplar una enorme ballena que desde

hace varios días permanece estacionada en aquella playa.

Las personas que han visto el cetáceo, aseguran que éste mide más de treinta metros.

Se espera se ordene la pesca de esa ballena.

Los artistas católicos de los Estados Unidos preparan un lunch en la ciudad de New York

New York.—La asociación de artistas católicos que preside el artista español don Pedro de Córdoba ofrecerá un lunch en el Hotel Astor en el que se dará a conocer la organización del festival que preparan los más brillantes escritores católicos.

Al lunch concurrirá el Cardenal Hayes, el Alcalde James Walker y ha sido invitado el Cónsul de Cuba en esta ciudad Sr. Felipe Taboada.

A pesar de su familia pública rá sus diarios el joven Vanderbilt

El joven Cornelius Vanderbilt Jr. intenta continuar publicando sus periódicos a despecho de la oposición de su familia.

Declaró que aun cuando tenga que volver a empezar y pasar toda clase de privaciones, no dejará el campo periodístico, añadiendo que después de todo, no es deshonroso el fracasar, como es muy posible que él fracase en su capacidad de publicista, por los obstáculos encontrados.

Monopolio comercial

Todo monopolio es odioso y faltarle, es destruir la democracia. Los monopolios buenos fueron para los tiempos pretéritos del coloniaje, pero no para esta hora de amplia libertad y moderno criterio.

Hace dos años el comercio grande se quejó de los pequeños importadores que se valían para sus introducciones del comodísimo sistema de los paquetes postales.

Y como medida salvadora, para matar a los pequeños comisionistas y las tiendas establecidas en el interior de cada casa, se pidió al Municipio, y luego al Gobierno que estableciera un super 5% sobre todos los derechos de aduana para quienes no fuesen patentados.

Creíamos que con ese 5% las ansias de los comerciantes estaban justificadas, pues los particulares tendrán que vender más caro.

El público, aquí siempre tan callado y bonachón que aguanta leyes inconstitucionales y hasta elecciones dudosas, aceptó el recargo que duramente se ha venido cobrando a todos los pobres que se arriesgan a pedir algo por paquetes postales y no tienen comercio abierto.

Pero abierto el dique que vino a dañar a las particulares, algún comerciante quiere ir más allá.

En efecto, hemos visto que el R. Ortiz Odio don Ernesto, ha pe-

didó al Congreso que se decreta un nuevo recargo del 25% aduana sobre todos los que quieran importar algo.

No. Ese proyecto es demasiado radical y el Congreso donde hay gentes que no son comerciantes, ni judíos, debe rechazar el proyecto.

No ha de establecerse el monopolio del comercio de los poderosos sobre los pequeños.

Consérvase ese 5% actual para establecer una ligera diferencia, ya que los particulares no tienen gasto de local ni de empleados, pero no se eleve la taza, pues ello es odioso e injutos.

Se ha declarado caduca la concesión a la Costa Rica Oil Corporation

El contrato petrolero Pinto-Greiflich, que en otra época dió tanta gerga que cortar a los periódicos de entonces, ha sido declarado caduco por nuestro Gobierno. Para ello se se aduce que hace 7 años la Costa Oil Corporation tiene paralizadas totalmente sus actividades y ha traspasado la concesión a la Sinclair Central American Oil Corporation, violando así una prohibición expresa del contrato original.

Nuevo viaje a Santa Clara Se invitara a los diputados

Cobra desarrollo la idea de cultivar los términos de Carrillo y Sta. Clara abandonados desde hace 40 años. Ahora que las tierras de la Meseta Central están todas ocupadas por los cultivos se va a Carrillo.

Dos viajes oficiales se han hecho patrocinados por el Dr. Vargas Araya, asistiendo los Secretarios de Fomento y Gobernación.

Ahora se trata de que vaya un grupo de diputados y otros caballeros. El viaje se hace en dos días.

Se cree que con poco costo la vieja carretera se puede volver a poner en tráfico aunque sea para bestias.

Santa Clara es un lugar adecuado para el anís y el café.

PASAJEROS

Hoy a las 11 horas fondeó el vapor americano «Cartago» de 2801 tons., procedente de New Orleans, vía Bocas y Cristóbal, Capitán Geo Mc Bridge Trips. 83, consignado a U. F. C. Sin carga, correo 28 sacos. Pasajeros: John Hann, Madge Hall, William Sun, William Cerchou, Gwendolin Vernon, Dulcebell Vernon, Herminia y Lena Vernon, Nelly Echeverría, Margarita Cheverría, Violeta Echeverría, Urania Martínez, Enrique Leal Gómez, Guillermo Dona, Gonzalo Arauz, José M. Sánchez, Modesto Romero, Elvira y Marina Romero.

NOTICIAS DE CENTRO AMERICA

Tegucigalpa 18.

En la Fiesta de los Arboles hubo una magnífica carroza alegórica.

Por economía dióse baja a la Escuela de Artillería.

El Ministro de Fomento llegó a Juticalpa estudiando el trazo de una carretera.

El tiempo seco, los agricultores están preocupados.—EL DEMOCRATA.

San Salvador 18.

Una crecida mancha de chapulines abarcó durante varias horas los campos situados en el departamento La Paz.

El Comité Ejecutivo de la Asamblea Suprema, Sociedad Nacional y Cruz Roja Cubana envió al Dr. Quiñones un diploma y una gran cruz premiando sus altos méritos.

Mañana publicará La Prensa un sensacional reportaje hecho a don Manuel Cordero Reyes y en el cual hace trascendentales declaraciones sobre la actual situación de Nicaragua.—LA PRENSA.

Tegucigalpa 16.

Por acuerdo hoy fué nombrado Ministro de Hacienda y Crédito

Público Ing^o don Rafael Díaz Chaves, quien prestó promesa de ley.

Las Festividades del Arbol de hoy resultaron alegres en todo el país, el pino declaróse árbol nacional, así será respetado como se debe.

Reina mucho interés en la apertura de la carretera entre Juticalpa y Yuscarán.—EL CRONISTA.

Comentarios grandecitos

Misa de Tropa.—En nuestro colega El Diario de C. R. aparece ayer una crítica burlesca de nuestro suelto sobre el asunto Misa de Tropa

Hay personas que tienen por norma para juzgar a los demás su propia condición o en otras palabras, que no ven más allá de sus narices y así no es de extrañar que crean que nuestro ejército tiene sus mismos sentimientos y que se regocija cuando no tiene que ir a misa.

Así puede, no digo sonreírse, sino hacerlo a mandíbula batiente, que el ejército seguirá asistiendo devotamente a misa, a pesar de sus burlas.

CONFERENCIA

Dictada por el Seminarista don Enrique Bolaños en la sesión de la Sociedad de San Vicente de Paúl de la Parroquia de La Merced, celebrada el 18 de abril de 1926

LA PIEDAD ES UTIL PARA TODO ⁽¹⁾

Muchos hay que desconocen el verdadero sentido de la palabra piedad; de aquí que la piedad sea para algunos objeto de burla y para otros objeto de odio.

Pero la verdadera piedad es siempre cosa noble, bella y digna de estima.

Una cosa es ser piadoso y otra muy diferente querer parecerlo. Hacer alarde de piedad es hipocresía y maldad; es engañar más o menos intencionalmente a otros, es engañarse a sí mismo.

La piedad es la verdad; se funda en las relaciones del hombre con Dios. La piedad nos pone en la presencia de Dios, pone a las criaturas en presencia del Criador, al hijo en presencia de su Padre, y nos enseña a pensar en Dios, a hablarle y obrar respecto de El como conviene a la relación que tenemos con El.

En efecto: la verdadera piedad, la piedad sincera respecto de Dios, descansa en este fundamento: Dios es mi Criador, mi Señor, mi Padre, mi bienhechor y mi todo; la vida me ha sido dada únicamente para adorarlo, alabarle, darle gracias y pedirle beneficios. "Alaba, pues, alma mía al Señor; y todo lo que hay en mí, bendiga su Santo Nombre" (2); todo mi cuerpo y mis sentidos exteriores dirán saltando de alegría: "Oh Señor, ¿Quién hay semejante a ti?" (3)

Auto todo debemos dar honor a Dios en lo íntimo del corazón; pero como no somos espíritus puros, debemos honrarle también exteriormente, con los sentidos corporales. Debemos honrar a Dios no sólo con piadosos afectos, no sólo con palabras, sino principalmente sometiendo nuestra voluntad a la suya santísima.

La esencia de la piedad consiste en que nuestras obras respondan a las alabanzas que tributamos a Dios con el corazón y con los labios. Esta es la piedra de toque

de la piedad, o por lo menos, su corona y perfección.

El varón verdaderamente piadoso es virtuoso, o por lo menos está en el camino que conduce a la virtud, no sólo por la eficacia de los dones que obtiene mediante la oración, sino principalmente por la dependencia con que se ordena a Dios.

La verdadera piedad busca primero y principalmente a Dios.

He aquí porqué la verdadera piedad no depende del sentimiento ni de la imaginación, ni estima según esto el valor o el fruto de la oración. Los consuelos sensibles, aunque muy dignos de ser deseados, son cosa accidental; lo que la piedad busca ante todo es Dios; su elemento propio es la fe.

La verdadera piedad sabe am dejar a Dios por amor del mismo Dios, pues su carácter fundamental es el sacrificio, el desasimiento, el amor activo. La voluntad de Dios es la clave de todos sus actos.

La verdadera piedad no toma sobre sí los ejercicios de devoción con detrimento de las obligaciones del propio estado o de los deberes que impone la caridad.

Pero la verdadera piedad sabe hallar el tiempo suficiente para tributar a Dios el honor que le corresponde y para satisfacer el anhelo del corazón de unirse estrechamente con El por medio de la oración dentro de los límites de la razón.

La verdadera piedad no se contenta con hablar con Dios en la oración; sabe imprimir a todas las obras una dirección celestial, que hace que la vida sea una oración no interrumpida (4).

La piedad ama la verdad ante todo; sabe que Dios es un espíritu, al cual se ha de honrar conforme a su naturaleza espiritual, y por consiguiente que debe ser adorado sobre todo en espíritu y en verdad (5)

La verdadera piedad huye de toda

ostentación. Da a Dios lo que es de Dios; (6) no se avergüenza de hacer oración ni de orar en actitud respetuosa, porque sabe que Dios mira sobre todos los corazones.

La verdadera piedad no es aficionada a su propio parecer, sino condescendiente. Se deja guiar y enseñar, y somete su juicio, especialmente en las cosas interiores, a los buenos consejos y a la dirección competente. No deja de conocer los peligros en que puede incluir a las almas, aún a las que siguen el camino de la virtud, el propio juicio y la falta de instrucción. Se pone en manos del representante de Dios con tanta más confianza cuanto mayor es su temor de ser engañada por el espíritu de las tinieblas, que a veces toma la apariencia de ángel de luz. (7)

La verdadera piedad no se eleva sobre los demás, ni da entrada a los pensamientos de vana complacencia.

La verdadera piedad no es caprichosa; ni hace oración cuando por ventura siente ni en razón de sentir en sí misma disposición para orar, sino siempre y en todas las cosas busca únicamente a Dios.

La verdadera piedad no es en manera alguna imaciente ni dura con los demás. Odia el mal porque Dios lo odia, y ama a los hombres y les desea todo bien. Hace lo que puede hacer por la conversión de sus prójimos, pero no impone a nadie su manera de orar o de vivir.

La verdadera piedad no es sombría, ¿Puede ser acaso melancólico o taciturno aquel cuyos ojos están fijos casi siempre en el sol resplandeciente de justicia, aquel que continuamente está conversando con Dios, que es todo luz y en el cual no hay oscuridad alguna? (8) La alegría y la sinceridad son los principales caracteres de la verdadera piedad. ¿Es acaso posible tener a Dios en el corazón, en el alma, en los labios, ser amigo de Dios y de sí mismo, y al mismo tiempo reservado sombrío y duro con los demás?

La verdadera piedad no conoce el temor servil. Sabe muy bien que el principio de la sabiduría es el temor de Dios (9); pero teme amando y ama temiendo.

La verdadera piedad conversa con Dios sencilla e íntimamente como un niño con su padre; en ella no hay señal alguna de violencia ni de frialdad. Pero su confianza en Dios no degenera en familiaridad e irreflexión, como acontece entre personas iguales o que se estiman poco.

La verdadera piedad nunca reniega de sus convicciones religiosas ni de su propia dignidad. En la iglesia y durante la oración es severa, está recogida y como abismada en Dios en la vida ordinaria no es disipada ni desouddada ni mundana, y no se rinde a las pasiones. El contraste que hacen en algunos los actos de la piedad con su vida relajada, es cosa sobremana chocante, escandalosa, que engendra enemigos de Dios y muchas veces aleja de El aun a los que habían comenzado a acercarse.

Así pues, la verdadera piedad, considerada en general, no es otra cosa sino servir a Dios: servir a Dios en la práctica, según las obligaciones del propio estado de cada uno; servirle con el espíritu, deseándole siempre honrarle y obrar según su divino beneplácito.

¿Que idea tan falsa nos formamos muchas veces de la piedad! Plegue a Dios que nunca pueda decirse de nosotros: «Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí» (10).

A la verdad, entonces honramos a Dios sólo con los labios cuando nuestras obras están en contradicción con nuestras palabras.

¿No les parece, señores, que esta piedad no merece ser objeto de la burla que hacen de ella algunos hombres y jóvenes?

¿No veis la injusticia que se comete dando el nombre de piedad a lo que en verdad no es más que hipocresía, fariseísmo, santurronería, intolerancia y fanatismo?

Rectifiquemos nosotros mismos, si es necesario, nuestras ideas, respecto de la piedad. Guárdemonos en adelante de burlarnos de los que la practican, porque esa burla se volvería contra nosotros mismos dando testimonio de nuestra insensatez o de nuestra malicia.

No debemos de avergonzarnos de aspirar a ser verdaderamente piadosos.

No hay cosa más digna de honor que la verdadera piedad, ni cosa más provechosa que ella. De la verdadera piedad puede decirse con justicia que es útil para todo.

La verdadera piedad hace la vida dulce, pues el trato con Dios infunde consuelo en todas las adversidades. A los que conversan filialmente con Dios nada les falta, (11) pues el Señor es bueno para con los que esperan en El, y para con el alma que le busca (12).

¿Qué es lo que alimenta a tantas almas abatidas, que es lo que indemniza con creces a tantas almas olvidadas y despreciadas por el mundo, sino los consuelos de la piedad y la seguridad de ser al

**Queso con chile
Salmones
Mortadella**

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

No aceptará el Licdo. Guzmán la judicatura que le ofrecieron

En la última sesión de la Corte de Justicia, al hacer algunos cambios de jueces se incluyó el nombre del Licenciado don Alfonso Guzmán como juez para el Primer Circuito de Alajuela. Hemos conversado con este profesional y nos dijo que ni ha solicitado tales funciones ni que tampoco se trasladaría a Alajuela. Habrá que hacer un nuevo nombramiento.

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

gún día recompensadas con la bienandanza eterna?

La piedad ennoblece la vida y la hace meritoria. La piedad es útil para todo, pues se alegra de las promesas así de la vida presente como de la vida futura (12).

Si grande tesoro es la piedad (13), pues contiene tantos y tales bienes, que exceden a todo lo que podemos concebir: riquezas supraterráneas, gracias, bendiciones, amistad con Dios y vida eterna, ¡cuán útil es la piedad sobre todo para los hombres!

La piedad es defensa contra los asaltos del mundo y del infierno.

En ella perese el germen de los vicios, surgen las virtudes y crece la perfección.

Aspiremos pues a la piedad y dispongámonos a ser piadosos. Un hombre piadoso alegra el cielo y es ornamento de la tierra. Es acaso posible que un hombre piadoso no sea benigno, manso, paciente, moral y digno de su amado?

Envíanos, oh Señor tu espíritu, (14) espíritu de devoción y de temor a Dios (15) ¡Concedenos un linaje piadoso, y se renovará la faz de la tierra! (16).

13 Lam In, 25.
14 I. Tim. VI, 6.
15 Salmo Cín, 30.
16 Is, XI, 2.
17, Salmo Cín. 31.

10 Mar VII, 6.

11 Tim. IV, 8.

12 Salmo XXXII, 0, 11.

Recorte y envíe enseguida este

CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de ₡ 7.00 más ₡ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño..... Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

6 Mat. XXII, 21.
7 Cor. XI, 14.
8, Juan I, 1.
9 Prov. IX, 10.

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

UN CARACTER

Traducido del francés por
Cristino Pagnaga Nuñez

Cuando Teresa cumplió tres años su madre le regaló una muñeca, —Oh la linda muñeca, exclamó Teresa, si parece un soldadito! —Mi Teresita hubiera preferido tal vez un soldadito, pensó la mamá y le compró un soldadito. —Oh el lindo soldadito dijo Teresa si parece un polichinela. Por el momento se renunció a satisfacerla o más bien se convino en satisfacerla a medias, nada más. Cuando se le llevaba la sopa decía que la sopa tenía el sabor de la leche, que la leche sabía a chocolate y que el chocolate le recordaba la crema. Aprendió el alfabeto porque las letras le parecieron cifras y aprendió a contar porque las cifras le parecieron letras. Si jugaba en los recreos, decía: —Esto me divierte porque me imagino que estoy trabajando. Y trabajaba, proclamando: —El trabajo es un juego! En la ciudad todo le parecía divertido como si estuviese en el campo y la primera vez que vagó libremente por una selva quedó extasiada: —Aquello era exacto al parque de la ciudad. Sus padres la veían crecer con admiración, como a uno de esos animales de especie desconocida, preguntándose qué loco ignorado de sus antepasados tena bajo los rasgos amables de su hijita. Esta, a medida que los días pasaban, se confirmaba en su inofensiva aberración. Su camarada de juego eran un muchacho a quien ella encontraba gentil y encantador como una niña que le parecía un «verdadero muchacho».

Se la puso en el colegio, previniendo discretamente a la directora

y profesoras, quienes se acostumbraron poco a poco a que Teresa viese en la historia de Francia una reacción química, en la química astros y en el cielo, botones de oro. Tocaba muy bien piano. —Es tan bella la música, tan bella como el silencio, y al contrario el silencio era música para ella. Aprendió a pintar porque la pintura es un bordado y a bordar porque el bordado es una pintura. Y luego vinieron los grandes problemas de la vida. Dos jóvenes—Pablo y Gastón—se enamoraron de Teresa, de sus ojos negros y encantadores, de su misteriosa sonrisa. Se complacía igualmente con ambos, sin dar a conocer, nunca su secreta preferencia. Un día sin embargo, dijo a su madre: —Me casaré con Pablo. En efecto la casaron y al volver de su viaje de bodas le preguntó su madre —¿Te sientes feliz, hija mía? —¡Oh sí, dijo Teresa. Pablo es muy amable. Se parece a Gastón! Algún tiempo después tuvo un hijo a quien llamó María porque era varón y más tarde tuvo una hija a quien llamó Jorge. Le gustaba el matrimonio. «Es tan agradable confesaba. Parece que una vive sola». Pero cuando murió Pablo no se preocupó gran cosa. Ella no estaba sola. Para los demás se había marchado, para ella estaba siempre ahí. Habiéndole parecido que el invierno era la primavera y que la primavera tenía la melancolía del otoño, Teresa llegó al fin de sus días. —Por fin voy a empezar a vivir —dijo al entrar en agonía. Y volviéndose hacia sus hijos: —Me parece que nazco exclamó al dar el último suspiro.

G. B.
Tomado de «Los Hechos».

La Masonería condecora al Presidente Calles

En La Tribuna de ayer encontramos un aerograma concebido en los términos siguientes: «México, 13.—Mañana en la noche se le impondrá al Presidente Calles en el Templo Masónico de la calle Donceles, una condecoración que sólo ha sido conferida a contadísimos Jefes de Estado en el mundo. Aquí sólo se impuso al General Porfirio Díaz cuando era Presidente.» Es indudable que ejecutorias de de sobra tiene el Gral Calles para merecer la gratitud de las logias masonicas como perseguidor de la religión. No es un misterio que Calles ascendió a la presidencia con graves infracciones de las leyes electorales, ayudado por la masonería y comprometido a desarrollar un programa anticatólico dictado por sus colegas de mandil.

«SOLO SE QUE NADA SE» LA CIENCIA PERPLEJA ANTE UN SIMPLE LIMON

Por segunda vez, el humilde limón deja perplejos a los sabios. La primera fue cuando se halló que curaba el escorbuto. La ciencia tuvo que aceptar el hecho, pero no pudo explicarlo. Sólo hasta hace poco, con el descubrimiento de las vitaminas, se halló la explicación. El enigma de ahora es éste: durante las últimas epidemias de influenza y gripe se notó que el limón era un excelente auxiliar curativo; observaciones posteriores demostraron que indudablemente tiene una rara virtud tratándose de esas enfermedades y que su efecto es más marcado aún cuando se trata de cortar los resfriados y catarros. Pero ¿en qué consiste esa virtud? Nadie lo sabe. Quizás con el tiempo se hallará la explicación. Por lo pronto, los médicos se han apresurado a darle la buena nueva al mundo. Naturalmente, como el limón no es tan poderoso que obre por sí solo, unos facultativos, entre ellos el eminente Dr. Copeland, ex-Jefe del Departamento de Sanidad de los Estados Unidos, lo aconsejan combinado con baños calientes, en tanto que otros lo combinan de distinto modo; pero parece que el tratamiento que está logrando mayor éxito es el llamado «Método Bayer» que consiste en tomar, al acostarse, dos tabletas del famoso producto «FENASPIRINA» y una limonada caliente. Nuestros lectores no habrán olvidado que la FENASPIRINA fue la combinación de aspirina que salvó más vidas durante la influenza. No hay que esforzarse mucho para comprender que ese admirable remedio ayudado por la virtud del limón, tiene que ser incomparable para cortar un resfriado, un catarro, o un ataque de gripe. Quienes han experimentado ya el «Método Bayer» dicen que es positivamente admirable por lo eficaz y rápido. Además, no molesta el estómago como los laxantes, ni atonta como la quinina.

Naranja

Con pena se nos comunica que el miércoles ppdo., sufrió el Sr. Cura una caída junto a la guta, causándose una lesión en el brazo izquierdo. Fue atendido por un médico y le señaló quince días de dieta. Lamentamos este suceso y le deseamos pronta mejoría. Con tal motivo tuvo que ir a desempeñar el Presbo. don Venancio Oña, Cura de Sarchi, la gran fiesta de San Isidro y continuará con los cultos de María Auxiliadora. Se nos informa además que dicha fiesta estuvo muy rumbosa y concurrida y que a la cabeza de la procesión del Padre de los Agricultores, iban seis carrozas más con diferentes significativos y a la cola, 315 carretas con arena y piedra para no atrasar los trabajos del Templo. ¡Bien por el pueblo católico naranjeño!

15 de Mayo de 1926.
CORRESPONSAL

Se necesita una cocinera!

Esta es la demanda que hoy aparece colocada en casi todas las ventanitas de las casas de esta ciudad. El letrero en sí no tiene una significación grave, pero su multiplicidad indica un mal que no puede escapar al hombre pensador. Ha escaseado el elemento que presta tan importante auxilio en todos los hogares, y ha escaseado por el aumento de las industrias, que demandan muchos brazos por un lado, y por otro, por las grandes facilidades que la profusión de la enseñanza abre para muchas inteligencias más o menos capaces para la vida profesional. La buena marcha de las sociedades estriba, en gran parte, en el acopio de elementos que con diversas aptitudes sirven para cumplir las muchas necesidades del todo, y una vez que hay exceso o deficiencia en cualquiera de estos elementos viene el desequilibrio y por ende el malestar de los individuos y de las familias. Así como hay demanda de cocineras, porque están escasas, hay ex-

ceso de maestras, las que en vez de ser solicitadas tienen que ofrecer sus servicios, aquellas que no han logrado un puesto, con sueldos tan poco remunerados, que en proporción tienen mejor estipendio las cocineras, pues además de halagüeños sueldos, reciben buena alimentación, casa, días de descanso y otras muchas gangas, como que se las aprecia por su escasez. En las grandes urbes, como en Nueva York, por ejemplo, la deficiencia del servicio doméstico obliga hoy a las amas de casa a hacerse por sí mismas la cocina y aun el lavado, pero como el tiempo no les alcanza para tanto menester, han tenido que apelar al poco higiénico recurso de usar ropa interior de color, uso que ha llegado hasta nuestros hogares a pesar de su génesis poco recomendable. El remedio para el mal que nos ocupa, no lo vemos, y al contrario creemos que cada día se hará sentir con más intensidad la falta de servicio doméstico

Encas

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Para el Corre Nacional

De Atenas

Mayo, 15 de 1926

Desde el miércoles 5 llegaron a dar misión los R. R. P. P. Capuchinos Fray Ceferino de Granelles y Fray Sebastián de Olot. El pueblo ha respondido admirablemente a la labor árdua, constante y fuerte de esos magníficos operarios que han encontrado mucha mies. Han efectuado matrimonios de amancebados, 20 bautizos; confesiones de gentes que hacía muchos años no lo hacían. Hubo visita especial a los enfermos del centro y los barrios llevándoles la gracia divina para el alivio de sus dolencias, más espirituales que materiales. Preparación y comunión de más de 500 criaturas. Sermones bellísimos de gran fondo moral religioso y de abundante doctrina. Imposición de cuerdas de San Juan, bendición de sandalias, escapularios, rosarios e imágenes. 350 comuniones, gran procesión con imágenes y estandartes de todas las co-

fradías. Nunca se ha visto cosa más hermosa acá en Atenas: quinientas varas de gente bien armonizada y los chiquillos y chiquillas cantando preciosos cánticos a la madre Virgen y Nuestra Divina Pastora. El pueblo está profundamente agradecido a Su Sra. Mons. Monestel y R. R. P. P. Capuchinos por el grande bien realizado. Había seis protestantes en sus neccias propagandas y solo les ha tocado experimentar la más terrible de las dstrotas; la gente ofendida quemaba y rompía sus hojillas en su cara. ¡Pobrecitos los del Evangelio truncado! Queda una cruz conmemorativa con una inscripción que dice: *Recuerdo de la Santa Misión de los R. R. P. P. Capuchinos Mayo 16 de 1926.* Dios quiera que Ntro. Sr. Obispo de cuando en cuando nos envíe ese rocío divino que refresca los corazones.

Dupanloup

Marítimas

Limón 19.

El 18 a las 20 horas zarpó para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano «Cartago» de 2801 toneladas, y 83 tripulantes, capitán, Geo. Mc. Bride y Despachado por U. F. C. Pasajeros para Bocas del Toro: Ofelia Romero y Virginia Romero, Julieta Romero, Adela v. de Muñoz, José Ma. Sanchez, Juana de Sánchez, Andrés Linares, carga para Nueva Orleans: 18505 racimos de bananos, para Almirante, 4 sacos de moneda de plata americana, 1 saco de semilla sacate, 3 bultos de mercaderías, sin correo.—A. S. Rees capitán de puerto.

Remate de Bonos Nacionales Oro

Ayer se verificó el remate de \$ 40,000 según aviso publicado en La Gaceta y además, como sobrante por haberse rematado al 30 % casi todos, \$ 1,500 o sea por todo... \$ 41,500. Se formó la acostumbrada argolla que remató \$ 36,500, y se repartió como dividendo por cada acción de \$ 500, ¢ 14, tomando los bones al 6 % de descuento. Entraron en el complot 100 accionistas. Hoy será el remate de los nacionales colon e informaremos mañana el resultado.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar; datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pio XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ¢ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ¢ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

UNA BUENA NOTICIA PARA LOS QUE SUFREN DE LA GARGANTA

EL GARGARISMO MAS SEGURO Y SENCILLO.

UN GRAN EXITO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Según nos lo comunica un médico muy afamado, se ha hecho últimamente un descubrimiento que los hombres de ciencia confirman ahora calificándolo de excelente. Se trata de algo muy sencillo: dos Tabletas Bayer de Aspirina (*Bayaspirina*) disueltas en 4 cucharadas de agua, constituyen el gargarismo más efectivo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En los Estados Unidos, durante el último invierno, cuando las afecciones de garganta fueron, como siempre, tan fre-

cuentes, este gargarismo alcanzó un gran éxito.

Las personas que aquí han tenido ocasión de experimentarlo dicen que verdaderamente proporciona un pronto y completo alivio.

Recomendamos esta sencilla fórmula a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto, que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletas de *Bayaspirina* y no cualquier sustituto.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Santorial

Jueves 20. Santos Bernardino de Sena, Baudilio, mártir y santa Basilia, virgen.

SAN BERNARDO DINO DE SENA, CONFESOR

San Bernardino nació en la ciudad de Sena, en Italia, de padres nobles. Desde niño fué muy devoto, a cargo de dar limosna y de frecuentar las iglesias. Visitaba todos los días una capilla de la beatísima Virgen, a la que llamaba su Señora. A los diez y ocho años, habiendo ya aprendido la filosofía, estudió cánones y la sagrada Escritura, no dejando por eso sus ejercicios de vida penitente. Asistió cuatro meses a los pobres apesados del hospital de la ciudad, y vendiendo su hacienda, la dió a los pobres y tomó el hábito de San Francisco el día del nacimiento de la santísima Virgen, año de 1402, haciendo una vida más angélica que humana. Predicó la palabra de Dios con tanto celo de las almas, que parecía un nuevo apóstol enviado de Dios. Siempre tenía el nombre de Jesús en el corazón y en la boca. Nunca quiso ser obispo. Y habiéndole el Señor ilustrado con milagros, le llevó a su Gloria el día 20 de Mayo del año 1444. El papa Nicolás V le canonizó el día 25 de Mayo de 1450.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que pareciera de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

PIELES PARA CALZADO. — Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Notas Varias

Don Juan Romagosa será el nuevo gobernador de Limón.

Le ha resuelto de manera definitiva establecer una estación de radio en Guanacaste.

En Alajuela se ha fundado una Cámara de Comercio local.

En Puntarenas la razón social Jiménez y Rudín está construyendo una embarcación de hierro que tendrá 150 toneladas de registro.

La mayoría de los accionistas del Banco Anglo han dado su opinión desfavorable a la propuesta de compra de esa institución hecha por el Banco Internacional.

Jugarán el domingo a las 8 y media horas en el Estadio los deportistas Peruanos y Heredianos. A las 10 Alajuelenses y Colombianos.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919. — Teléfono 490 N

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirse ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

Ejercicios Espirituales

El lunes comenzaron en la Capilla del Colegio Seminario, a las siete y media de la noche, los ejercicios espirituales para los Caballeros Marianos y terminarán el viernes.

Se invita a los católicos que tengan gusto de concurrir a oír la autorizada palabra del padre Dr. Victor Manuel Sanabria, en estos ejercicios que a la vez que instruyen, son muy provechosos para el bien espiritual.

16 de Mayo de 1926.

El día de Santiago será estrenada la planta eléctrica de Puriscal

Se activan los trabajos de la planta hidroeléctrica de Puriscal. Yase ensayó la turbina y el dinamo estará muy pronto montado por completo.

Es una admirable maquinaria alemana de la marca AEG que desarrollará 86 K. W. El tendido de cables que será como de ocho kilómetros ya se está haciendo, pues acaban de llegar 40 rollos de alambre grueso.

Piensa el contratista Sr. don Gonzalo Castro, terminar con todos los trabajos para principios de julio y cree que el 29, día del apóstol Santiago, la ciudad se ilumine eléctricamente lo mejor posible.

Habrán para entonces grandes fiestas y hasta se piensa invitar al Sr. Presidente don Ricardo Jiménez. La planta atenderá el servicio público y el particular.

Se prepara una manifestación de protesta

Se nos comunica que entre vecinos de los Barrios Bolívar y Santa Lucía se prepara una manifestación de protesta por haberse eximido de la construcción de una acera, a don J. M. Keith, con detrimento del ornato y comodidad de los transeúntes; y al mismo tiempo pasarán una nota apelando ante el Sr. Gobernador de la Provincia a fin de que la ley municipal en vigencia se cumpla sin contemplaciones.

El Gobernador aceptó las explicaciones sobre la compra de piedra

No por dañar los intereses de la comisión de Vías Públicas, ni tampoco por trastornar el arreglo de calles, fué que el Sr. Gobernador vetó una compra de piedra quebrada hecha a doña Adela vda. de Jiménez. Realmente la compra era insignificante, pero si se aceptaba el precedente pudiera haberle llegado a la Comisión algún reclamo, pues el contrato actual de provisión de piedra otorgado a don Fco. Jiménez Ortiz dispone que solo él puede venderle el material al municipio.

Pero después del veto hubo explicaciones de lo actuado y ellas bastaron al funcionario provincial. Lástima que esas advertencias no se hicieran en el primitivo acuerdo. El asunto pues se terminó.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE.

Controversia periodística

Ejemplar @ 0.75. Se vende en nuestras oficinas

IMPRENTA DE SAN JOSE

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

REUNION

El sábado 22 de Mayo a las 2 p. m. se celebrará la reunión ordinaria de Cooperadoras Salesianas en el Salón del Colegio «María Auxiliadora» de S. Francisco de Mara Redonda.

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

RÉFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA